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A reunião ordinária do Conselho Municipal de Meio Ambiente e 1 

Desenvolvimento Sustentável de Macaé realizada no dia dois de setembro 2 

de dois mil e treze, no auditório do Paço Municipal, foi iniciada às quatorze 3 

horas e quinze minutos pelo seu presidente, Sr. Guilherme Sardenberg 4 

Barreto, secretário municipal de ambiente, após conferir a suficiência de 5 

quórum regimental, saudando e dando a conhecer o novo secretário geral 6 

do COMMADS,  o conselheiro Sr. Márcio Nascimento, representante da 7 

ONG Grupo de Defesa Ecológica Pequena Semente,  que substitui Sr. 8 

Hugo Amorim. O secretário geral manifestou seu propósito de exercer o 9 

trabalho instruído no regimento interno do conselho, onde constam 10 

responsabilidades administrativas importantes. Voltando à palavra, o 11 

presidente abriu a pauta e procedeu a leitura da ata de reunião do dia cinco 12 

de agosto de dois mil e treze. O documento recebeu retificações, após as 13 

considerações pertinentes, e foi aprovado por unanimidade. Ato contínuo, foi 14 

apresentado o “Balanço Geral da 3ª Conferência Municipal de Meio 15 

Ambiente”, pelo Sr. Sávio Magaldi, presidente da comissão organizadora 16 

da conferência, discorrendo sobre diversos indicadores relativos ao evento, 17 

entre eles:  índices de participação, avaliações dos conferencistas, 18 

indicativos deliberados pelas oficinas e aprovados pela plenária final, 19 

delegados eleitos, e as sugestões recebidas e percebidas para o 20 

aprimoramento do trabalho. Apresentou a sistematização do relatório final e 21 

considerou o processo bem sucedido. Finalizando, comprometeu-se de 22 

enviar as moções aprovadas na conferência aos conselheiros. Seguindo a 23 

pauta, o presidente apresentou a proposta de compartilhar com o 24 

COMMADS a definição dos projetos e programas ambientais a serem 25 

financiados pelo Fundo Ambiental/FUNDAM, no montante de 26 

R$100.000,00 (cem mil reais). Com a palavra, a conselheira Srª. Dominick 27 

Werneck, representante da Casa do Caminho, solicitou “a apresentação 28 

do plano de ação da coordenadoria de arborização da SEMA, incluindo o 29 

balanço das atividades executadas e o numerário de mudas alocadas”. 30 

Também reiterou a solicitação de apresentação do balanço dos 31 

empreendimentos que atenderam a Resolução COMMADS nº003/2010, 32 

pela coordenadoria de educação ambiental da SEMA, incluindo os 33 
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procedimentos internos que têm sido adotados para auxiliar o cumprimento 34 

da condicionante. Também solicitou que essa coordenadoria “apresente um 35 

parecer indicativo de diretrizes para a construção e avaliação dos projetos de 36 

educação ambiental advindos dos empreendedores”, reiterando a solicitação 37 

da definição da data para a reunião extraordinária, ainda no mês outubro, 38 

para tratamento da referida resolução, quando se poderá contar com o 39 

parecer solicitado à PROGEM. Finalizando, informou que o FUNDAM fez a 40 

última prestação de contas ao COMMADS no ano de 2011, e que esta 41 

apresentação deveria ser realizada aos conselheiros nas reuniões mensais. 42 

Esta solicitação foi reforçada pelo secretário geral e pelo Sr. Alexandre 43 

Bezerra, da SEMA, que recomendou os balancetes serem   encaminhados 44 

em formato simplificado para leigos em linguagem contábil. Também 45 

manifestou-se sobre a questão, a Srª. Elsie Gouvea, fiscal de controle 46 

ambiental da SEMA, questionando se os recursos do FUNDAM poderiam 47 

ser investidos em equipamentos e melhorias para a própria secretaria. Em 48 

resposta as colocaçõesdos participantes, o presidente informou que já 49 

solicitou parecer sobre a Resolução COMMADS nº002 à Procuradoria 50 

Geral do Município/PROGEM, e logo recebida a resposta será agendada a 51 

reunião requerida. Quanto a aplicação dos recursos do FUNDAM em 52 

equipamentos e infraestrutura da SEMA, respondeu que a legislação que 53 

regulamenta o tipo de uso dos recursos do FUNDAM não possibilita este 54 

tipo de utilização dos recursos. Participante da assembléia, o vice-prefeito 55 

Sr. Danilo Funk apresentou sua percepção sobre a audiência pública pela 56 

ampliação do Terminal Cabiúnas/TECAB, manifestando sua insatisfação 57 

com as medidas compensatórias previstas no empreendimento, considerando 58 

que devido à grande dimensão deste, as medidas oferecidas não deixarão 59 

legado significativo para a comunidade de entorno. Ressaltou a vocação do 60 

município como majoritário produtor do petróleo nacional e desta forma as 61 

expectativas da sociedade são maiores do que as que se apresentaram. 62 

Solicitando a palavra, o conselheiro Sr. Fábio Luiz Pimentel, novo 63 

representante da Guarda Municipal Ambiental, entregou oficialmente a 64 

solicitação de “apresentar o plano de trabalho e as atividades realizadas pela 65 

instituição em reunião do COMMADS”.  Na sequência, o Sr. Jânio 66 
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Mancebo, assessor jurídico do FUNDAM, sugeriu o COMMADS criar 67 

uma premiação  para  as  empresas  que  mais  se  destacarem  no  correto 68 

atendimento das exigências ambientais. Solicitou a palavra o Sr. Alexandre 69 

Haddad, representante da Associação dos Moradores e Proprietários do 70 

Peito do Pombo/AMOPPP, para entregar à mesa o requerimento de revisão 71 

da pertinência da Resolução COMMADS nº004/2010, pois na avaliação da 72 

instituição, esta regulamentação contém erros. Após entregar o ofício de 73 

representação por substituição do conselheiro Sr. Maxwell Vaz, 74 

representante da Câmara Municipal, pediu a palavra a Srª. Tainá 75 

Gouvêa Alves, para solicitar medidas de remediação ao escoamento de 76 

chorume que está ocorrendo no aterro sanitário de Cabiúnas, e que a 77 

empresa responsável deverá ser notificada para cumprir o termo de 78 

monitoramento ambiental do processo. Informou que, segundo o vereador 79 

Maxwell Vaz, havia empenho na secretaria da fazenda desde 2009 para 80 

contratação de serviço para remediação do aterro. O presidente do 81 

COMMADS solicitou, portanto, que na próxima reunião seja entregue o 82 

número deste documento de empenho. Esgotados os assuntos, o presidente 83 

encerrou a reunião, às dezessete horas e vinte minutos, e eu, Ingrid Stigger, 84 

secretária executiva deste conselho, lavrei, dou fé e assino a presente ata 85 

junto aos demais conselheiros participantes. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 86 


